

(DE NUESTRA COLABORACION)

Lógicas consecuencias

Cuando nosotros decimos que el mal está en el exceso de libertad, en que libremente se dejen circular hojas, periódicos y libros demoleedores cuyo único objeto es sembrar en las inteligencias y en los corazones la planta del odio, se nos acusa de «reaccionarios», de «atrasados», de «hombres de las cavernas». Es inútil que los hechos vengan todos los días a darnos la razón. Un liberalismo tan trasnochado, como huero y fracasado, sale al paso con el estrépito de sus tópicos manidos, de sus frases hechas, con todo el bagaje de estupideces ampulosas con que ha engañado a la humanidad durante un siglo.

Callémonos, pues, y dejemos que hablen ellos mismos, que a veces, y sin querer, se les escapan verdades como puños.

Por ejemplo. «El Liberal», de Madrid, en una información desatentada del criminal que asesinó al señor Dato, decía de Mateu, porque lloraba:

«Elo nos hace abrigar la creencia de que Mateu es un pobre iluso, ayuno de instrucción y víctima inconsciente de teorías sugestionadoras y criminales. La lectura, que no le fué posible digerir, de ciertos libros, trastornó, de seguro, su cerebro, encaminándole por la trayectoria del mal».

La lectura de ciertos libros trastornó...

«Pues por qué se consiente la publicación y propaganda de libros que puedan llegar a trastornar hasta el extremo de convertir en fieras a los hombres?»

«Pues, tras lo que dice «El Liberal», veamos lo que opina el «Diario Universal», órgano del señor conde de Romanones:

«Lo primero y fundamental sería destruir, o, por lo menos, sanear los ambientes en que los males del terrorismo se engendran, y esos ambientes, que coinciden siempre con los grandes focos de corrupción social, no son difíciles de conocer y de atacar con medidas de higiene adecuadas, y entre las cuales una de las más eficaces es ir, no contra la incultura, sino contra algo que es aún peor: contra la pseudocultura, fruto de lecturas mal digeridas, que proporciona a los apóstoles de los crímenes terroristas los más apropiados campos de cultura».

Si; todo eso está muy bien.

Pero en cuanto una simple medida de policía, de higiene social, intenta poner una chinita en el camino de esta avalancha de incitación continua al crimen por medio de la letra de molde, ¡hay que ver qué aspavientos hacen periódicos que pasan por «sesudos» y políticos que sólo tiemblan ante la palabra «reaccionario!»...

A.

Alsacia-Lorena y la escuela laica

«L'Osservatore Romano» transcribe la respuesta dada por el canónigo Collin a los ataques anticlericales sobre la escuela laica en Alsacia-Lorena.

Dice que los sacerdotes loreneses temen que entre las varias cosas con que quieren obsequiarles está la escuela laica. La escuela laica ha hecho ya todo lo que tenía que hacer. Conocemos, además, el número de analfabetos que ha dado al ejército francés, poniendo en peligro hasta la nacionalidad. «La Alsacia-Lorena no quiere tocar esos resultados que se han visto en Francia y no quiere que se cambie la ley Falloux; vuestra ley Falloux contra la ley que ha impuesto la escuela laica, que dicen que es tan respetuosa de la neutralidad sincera y de la verdadera libertad, que es lo que tememos que enseñen vuestros maestros. Me sorprende que el señor Blumenthal se encamine por esta vía. Estas son sus ideas y tiene derecho a

pensar de este modo; pero es preciso que lo conozca nuestro país, y él bien sabe lo que pensamos y lo que quiere nuestro pueblo católico y el clero lorenes. No ignora, además, que la escuela laica no es más que el arma de un partido cuando no es un disparate, y es demasiado inteligente para no ver bien lo que se prepara y que al través de las luchas parlamentarias, la verdadera libertad ocupará su puesto en la escuela para que ésta sea la continuación real de la familia y santuario de donde parta la educación cristiana».

«Mi optimismo espera que esta libertad acabará por pasar de la escuela lorenesa a la francesa, y con ella, a los profesores de Universidad. Ciertamente que para ello se necesita tiempo; pero la semilla está echada».

La contestación del benemérito canónigo Collin, no es sino el eco de la opinión real de aquellas regiones.

De cada día

Nosce te

Cuando no falta la buena voluntad de aprender, todas las cosas, aun las más infimas, son germen de provechosas enseñanzas. No falta nunca, en el pequeño espectáculo de la vida a nuestro alrededor, tema para la lección de cada día.

La Cámara de Comercio ha renovado el personal de su dirección, poniendo a su frente al inteligente Director del C. B. señor Mádico. Este señor no es mallorquín. ¿Qué enseñanzas se contienen en este hecho tan simple?

Primera, la de que no hay ningún compatriota nuestro que le ventaja, cuando se les prefiere a todos un extranjero, pero de competencia probada. Y, sin embargo, ahí están, fuera de la isla, Bartolomé Amengual, a quien se debe la pujanza enorme de la Cámara barcelonesa, y Félix Escalas, entre otros, al frente del B. U. C. Es la triste emigración de las inteligencias, que señalaba Alcover, más fatal, sin duda, que la emigración de los brazos.

La segunda, y hay que consignarla con ígntima satisfacción, es la que se desprende de considerar que este hecho supone haber pasado por encima de todas las pequeñas vanidades y presunciones, y el noble reconocimiento de la propia capacidad y de los méritos ajenos, con vistas al progreso de la entidad, que es lo mismo que decir con vistas a la prosperidad, al avance del país.

El nosce te ipsum ha sido siempre admirable filosofía y segura piedra angular del pragmatismo cotidiano.

Tory

(DE NUESTRA COLABORACION)

Juicios sobre el baile

Transcurrido el santo tiempo de Cuaresma, breve paréntesis de ciertas expansiones mundanas, ha de ser oportuno y práctico reunir en el diario católico, los juicios que sobre el baile, (diversión favorita y suspirada por muchos), han formulado la Iglesia, los Santos y los escritores profanos.

Brindo tales juicios a la gran masa de juventud de ambos sexos, que tiene por recreo y pasatiempo, poco menos que intachables e inocentes, los bailes que hoy se estilan; como también los ofrezco y dedico a tantos padres y madres en extremo condescendientes en la materia.

Cuanto aquí se consigna se refiere a los bailes libres, sensuales y de salón, o de agarrados, como vulgarmente se dice, y de la forma que en nuestros días se ha adoptado en el mundo, muy parecida a la de los siglos de más corrupción e inmoralidad.

Criterio de la Iglesia

En sus augustas asambleas ha condenado siempre la Iglesia los bailes libres y voluptuosos. La inmensa mayoría de los que hoy están de moda lo son evidentemente, como veremos.

El Concilio de Aix-la-Chapelle los llama «acciones infames» y el de Africa «acciones muy perversas».

Los Concilios de Laodicea y Lérica los prohíben aún en las mismas bodas, en donde, al parecer, ofrecen menos peligro por ser bailes de familia.

El Concilio de Constantinopla fulmina contra los bailes el rayo de la excomunión: «Queremos, dicen los Padres del Concilio, estirpar los bailes públicos bajo pena de anatema».

El Concilio de Aquisgrán los denominó «cosas infames»; el de Ruán «gran locura»; y el de Tours, «trampas del demonio».

Un Concilio de Milán, presidido por San Carlos Borromeo, llamó a los bailes «fuentes impuras de la más espantosa corrupción».

Nada tiene de extraño que la Iglesia condene en términos tan enérgicos y expresivos el baile, ya que es, el Espíritu Santo que la alumbró y dirige, nos amonesta en la Sagrada Escritura, en el libro del Eclesiastes, con estas palabras:

«No frecuentes el trato de la bailarina, ni la escuches, para no perecer víctima de sus atractivos».

Criterio de los Santos

Tertuliano, escritor eclesiástico de gran peso y nombradía, dice que el lugar del baile es un «templo de Venus y cloaca de impurezas»; y San Basilio escribe: «es una fragua de obscenidades».

San Cipriano enseña que «los bailes corrompen las buenas costumbres, fomentan los vicios, encienden el fuego de la impureza y manchan la conciencia».

San Juan Crisóstomo clama: «los bailes son escuela pública de pasiones impuras, abuso criminal de los dones de Dios, obra y diversión de demonios». «Si durante la noche, añade el gran orador, resplandecieran en el firmamento tantas estrellas como pecados mortales se cometen en los bailes, la noche más oscura se trocará en el más claro día».

San Ambrosio los define diciendo: «son un conjunto de iniquidades, escollos de la inocencia y sepulcros del pudor».

San Agustín asegura que «es menos pecado arar, cavar y cultivar la tierra en domingo, que entregarse en tal día a la diversión del baile», y llama al lugar del baile «cueva infame del diablo».

«Los que bailan, predicaba San Antonio de Padua, son enemigos de Dios, van contra sus leyes y obran contra los santos Sacramentos».

Gerson, teólogo profundo y piadoso, defiende que en los bailes se reúnen y compendian todos los vicios.

San Jerónimo afirmaba: «Si alguno, volviendo del baile, me asegura que no ha pecado, será muy difícil que yo lo crea».

Criterio de los paganos

En todos los pueblos de la antigüedad pagana, los hombres de talento y de recto juicio, no depravados por las malas costumbres, considerando el baile a la sola luz de la razón natural, lo señalaron como distintivo infalible de frivolidad, corrupción y lujuria, y como escuela de las más bajas pasiones.

Los filósofos más célebres de Grecia y Roma han proscrito el baile y lo han execrado en frases que inspiran hacia el mismo el mayor horror y el más profundo desprecio.

Aristóteles, príncipe de los filósofos griegos, recomienda a los jueces y magistrados que prohíban el baile a la juventud.

El divino Platón quiso incurrir en desgracia de Dionisio, el tirano, antes que tomar parte en un baile organizado por este rey, después de un festín.

Demócrito, rey de los oradores griegos, queriendo hacer odiosos, ante los atenienses, a los que acompañaban a Filipo, rey de Macedonia, recriminó a éstos por haber ballado.

Salustio, historiador romano, describiendo a una mujer de costumbres libres, añade, para recargar el espantoso cuadro, esta pincelada: «Ballaba con más primor del que conviene a una mujer honesta».

Ovidio, poeta latino, en extremo voluptuoso y de moral relajada, no vacila en calificar los bailes de «semillas de vicios», y los salones del baile, de «lugares de naufragio para el pudor».

Horacio, que no peca ciertamente de escrupuloso, sino de muy indulgente en materia de moralidad, censura terriblemente el baile, y lo pone entre las causas más eficaces de la depravación y mollicie de los romanos.

Séneca, ilustre filósofo y maestro de Nerón enseñaba que los bailes «afeminan y corrompen el espíritu».

Cicerón, el gran tribuno romano, en su bello discurso «Pro Lucio Murena», dice que su defendido, Murena, acusado, entre otras vilezas, de haber ballado, «no ha caído en tal extremo de corrupción, ni cometido tal exceso».

«No puede esto creerse, continúa el sabio orador, sobre todo de un cónsul, sino suponiendo en su anterior conducta vicios que hagan posible en él tal desorden. Nadie que conserve su dignidad baila ni en su casa ni en un banquete donde reine la sobriedad, a no ser que

LAS MONJAS

Corte seda esponja dibujos de gran fantasía
— 27 PESETAS —
Recibidas las Novedades : :
: : para Primavera y Verano
LAS MONJAS

llegue a ponerse ébrio o loco. Sólo se baila en los banquetes en que dominan la embriaguez y la sensualidad. El baile es el último de los vicios, pues los encierra y supone todos; es el efecto ordinario de los festines destemplados, el fruto de la relajación, la sombra o compañero inseparable de la lujuria: *omnium vitorum postremum... umbram luxurie*».

El Senado Romano, asamblea de reyes, que tenía sobre el baile las mismas ideas que su primer tribuno, desterró de Roma, en tiempo de Tiberio, a todas las bailarinas y danzantes; y Domiciano, emperador, expulsó del Senado a varios de sus miembros por haber tomado parte en el baile.

Y qué es el baile moderno sino reminiscencia e imitación de las locas saturnales, de las bacanales desenfundadas y de las voluptuosas orgías del paganismo?

Nuestros bailes, hijos naturales de aquellas madres impuras, pretenden ser más pulcros y civilizados, con sus ribetes de moda y aristocracia; pero aunque en los bailes paganos hubiese más decoro en la forma, no cabe duda que, en el fondo, la voluptuosidad y peligros de los nuestros son iguales, si no es que sean mayores a causa de su refinamiento.

(Concluirá)

P. Domenge, Pbro.
Manacor, Abril de 1921.

UN MENSAJE SECRETO

El plan de los Soviets

Algunos periódicos reproducen en síntesis, tomándolo de «El Times», el texto de un mensaje secreto dirigido por Lenin a los delegados comerciales bolcheviques que representan en el extranjero al Gobierno de los Soviets.

La lectura de ese mensaje, que apenas requiere comentario, debiera ser meditada por aquellos elementos obreros que en España se muestran estos días partidarios del ingreso en la tercera Internacional leninista.

Comienza el mensaje proclamando la necesidad de una intensa propaganda para hacer surgir la revolución en aquellos países donde se encuentren los delegados soviéticos.

A tal fin, se recomienda a los agentes del Gobierno ruso prowoquen el descontento entre los obreros para llevarlos

Sección informativa

De Porreras

La simpática agrupación «Sa Cameta», dedicada al ejercicio y fomento de todo lo bello, celebró, día 11 del corriente, en el Oratorio de Montesión de Porreras, el segundo aniversario de su fundación.

El esplendor de la fiesta ha superado en mucho al del año pasado, gracias al generoso apoyo de su actual Custos, don Sebastián Rosselló, y a la gran actividad de su organizador don Juan Felíu.

Adornaban la entrada del jardín del Oratorio y el portal de la Capilla, arcos de mirto con apropiadas dedicatorias; adosado a cada columna del amplio patio se levantaba un pino, cruzadas ra-

a la huelga, y entre los soldados para ir fomentando la rebelión.

Una vez planteada la huelga revolucionaria, no faltará dinero—añade el mensaje—para prolongar el paro con objeto de que se suscite la revolución social.

Los delegados leninistas procurarán para ese fin la compra de periódicos, la organización de un partido comunista, la creación de los Soviets de marinos, obreros y soldados.

Todo esto, claro está—no podía faltar en el Mensaje—, aconsejando el empleo de armas y explosivos, que se facilitarán en abundancia, y la difusión del terrorismo.

El caso es llegar a la dictadura del proletariado, no vacilando para ello—dice el documento—en el empleo de los más violentos medios.

Firman tal número de criminales instigaciones dos miembros del Comité ejecutivo de la tercera Internacional y el director del Consejo de acción y propaganda.

Es decir, que cuando el obrero quiere trabajo, se le empuja a la huelga; cuando busca mejoras, en este difícil período de crisis económica, se le arrastra a la revolución y a la miseria.

¿Y todo para qué? Porque el espejo de Rusia, imperio de las dictaduras más bárbaras, de los crímenes más sangrientos, no debe ser espejo donde se mire pueblo alguno civilizado y culto.

He ahí en el mensaje, extractado, las abominables consecuencias de las funestas doctrinas revolucionarias.

Cegar los ojos al obrero, hacerle perder la fe, perturbando su inteligencia, sembrando en su corazón el odio. Dispuesta la materia explosiva, no hay más que prender la mecha. Y las clases trabajadoras serían las primeras víctimas de la criminal aventura.

Por fortuna, los obreros comienzan a emanciparse del yugo de los agitadores leninistas.

Baños de la calle de los Huertos

Han quedado abiertos al público a partir del 13 actual, los servicios de este antiguo y acreditado establecimiento.

Usad los Jabones Bordoy

Santo Domingo 3 y 5 Palma
De venta en las principales Droguerías

mas de palmera decoraban los portales y perfumaban el Santuario abundantes ramas de mirto extendidas por el suelo. El altar de la Virgen, cuya ornamentación corrió a cargo de las señoritas asistentes al acto, era un portento de hermosura.

A las 10 y media empezaron los divinos Oficios, siendo el celebrante don Miguel Escarrer; se cantó la inmortal misa de Perosi, Te-Deum laudamus, y don Bartolomé Picornell estuvo encargado del sermón, dedicado a la Virgen.

Después se reunieron, en uno de los salones del Oratorio, los amigos de «Sa Cameta» con sus respectivas familias, quienes, vestidos con típicos y originales trajes, obsequiaron a las señoras con escogidas piezas musicales interpreta-

das con gran ajuste por su banda de ocarinas.

El comedor, especialmente la mesa, estaban adornados con profusión de flores, pasando de treinta los comensales.

Pronunciaron discursos los señores Picornell, Escarrer, Guasp, Ribas y Mir, que fueron muy aplaudidos.

Y aprovechando la tarde magnífica, los amigos de «Sa Cameta» se pasearon por aquellos encantadores contornos, cantando a dos voces, para recreo de los asistentes, los himnos que para la misma ha escrito su entusiasta amigo el farmacéutico de la localidad don Guillermo Mora.

C.

Porreras, 12 de Abril.

El ferrocarril de Artá

Nacido espontáneamente del entusiasmo que reina en Artá y amparado con cariño por distinguidas personalidades, va a resultar un éxito el proyecto de la celebración de grandes fiestas para la inauguración del Ferrocarril de aquella villa.

Una Comisión formada de los señores Rdo. don Juan Rubí, Ecónomo, don Andrés Femenias, Alcalde, Rdo. don Sebastián Lliteras, Vicario, don Pedro Morrell, don Lorenzo Tous, don Pedro Moragues y don Rafael Sard, ha estado estos días en Palma con el objeto de visitar a los ricos propietarios que forman la colonia artanense residente en esta ciudad y solicitar de los mismos su apoyo material y moral.

Las impresiones que pudieron recoger son excelentes. Todos los señores visitados acogieron con entusiasmo el proyecto de la comisión y ofrecieron contribuir con esplendidez a su realización.

De la excelente acogida, pues, que hallaron en Palma, y por el gran entusiasmo que existe en Artá, nos manifestó la comisión, que tenía concebidas esperanzas muy halagüeñas de que las fiestas que se preparan revestirán una importancia excepcional.

En tiempo muy próximo se hará público el elenco de los festejos que piensan celebrarse.

Sobre una proposición

Creación de Comisarias especiales

Como ya dijimos, en la última sesión del Ayuntamiento se presentó una proposición, suscrita por el señor Roca y otros concejales, pidiendo la creación de Comisarias especiales. La proposición, que fué combatida por el señor Oliver, quedó sobre la mesa. He aquí los términos en que está redactada dicha proposición:

«Con el fin de no desplazar el esfuerzo y la actividad de los miembros de este Consistorio y dirigir sus trabajos hacia la consecución de un rendimiento práctico, los concejales que suscriben tienen la honra de proponer al Ayuntamiento, para su estudio, el nombramiento de una serie de Comisarias especiales afectes cada una a un determinado y exclusivo servicio. Las personas en quienes recaigan tales Comisarias deben tener completa independencia en sus funciones, quedando solamente sometidos a la Comisión de que hasta ahora formaron parte los servicios desplazados, por lo que se refiera a la justificación de gastos y liquidación de los mismos dentro de los límites asignados a cada partida en el actual presupuesto.

Sin perjuicio a una ampliación, si el Concejo lo estima conveniente, estimamos necesarios la constitución de los departamentos siguientes:

Limpieza pública.—Riego.—Alumbrado.—Empedrado y afirmado de calles.—Derribo illeta de Cort.—Construcción Casa de Correos.—Casas baratas y ornato de la población.—Subsistencias.—Instrucción pública.—Sanidad.—Bellas Artes.

Aparte la constitución de dichas Comisarias, entendemos que se debe nombrar una reducida Comisión, sacada del seno de la actual de Hacienda, y que sea la encargada de estudiar, desde este momento, el modo de aumentar racionalmente los arbitrios y la posibilidad de la administración directa por la Administración, a fin de poder presentar en el

año próximo unos presupuestos dignos de la importancia de la ciudad.

Se facultará al Alcalde para el nombramiento de las personas que hayan de desempeñar tales funciones».

Sociedad de San Vicente de Paúl

Conferencias de Palma

Hemos recibido las siguientes líneas: «Recomendado por el Consejo Superior de España, siguiendo el ejemplo dado por el de París acordando que la misa reglamentaria de Comunión y la Junta general, que deben celebrarse el domingo II de Pascua, sean trasladadas al domingo siguiente procurándose en ambos actos unirse espiritualmente a los cultos que en el presente año se tributan al glorioso patriarca San José y se implore muy especialmente su protección a nuestras obras; celebrarán en Palma en la Misión el próximo domingo día 15, la Misa a las ocho y a las cinco la Junta. Tengan por recibida invitación al efecto toda clase de socios y suscriptores de las Conferencias cuya asistencia se recomienda eficazmente».

La carestía del pescado

El Alcalde, señor Barceló y Caimari, haciéndose eco de las justas quejas del vecindario por el exagerado y excesivo precio a que se vendió ayer el pescado en la pescadería de la plaza Mayor, al ir a solicitarle el correspondiente permiso de embarque para aquella mercancía, lo denegó en absoluto.

El señor Alcalde nos ha dicho que está dispuesto a obrar con mano dura acerca de este asunto, al objeto de evitar que el público pague por el pescado precios inverosímiles, como fueron los que rigieron ayer y que levantaron la protesta unánime de todos.

También nos dijo el señor Barceló que no consentirá en manera alguna que, amparándose en el nuevo arbitrio creado por el Ayuntamiento, rijan precios tan exagerados, puesto que, una vez pactado, con el gremio, el concierto, las tarifas deben estimarse como muy disminuidas.

El Alcalde terminó diciéndonos que había tomado muy buena nota del proceder del gremio en el día de ayer.

Diferentes concejales visitaron ayer al señor Alcalde para protestar contra la exorbitante carestía con que habiase vendido el pescado en la plaza Mayor.

Al propio tiempo, protestaron también contra la recaudación del arbitrio sobre la venta de pescado llevada a cabo por el gremio en la pescadería.

Según nos manifestaron dichos concejales, el gremio está comprometido a no llevar a cabo recaudación alguna en la pescadería, por lo cual solicitaron se impida aquélla. Nos advirtieron, además, que los recaudadores cobraron a razón de cinco céntimos por kilo del pescado vendido, desde el más barato al más caro, lo cual vino a aumentar considerablemente las tarifas, tildadas de excesivas por los pescadores, que estableció el Ayuntamiento.

El señor Barceló y Caimari manifestó a los visitantes las medidas adoptadas, y otras que se propone tomar, para impedir la exorbitante carestía del pescado. En cuanto al otro extremo, anunció que impediría que en la pescadería se llevara a cabo recaudación alguna, y menos todavía que se gravaran en cinco céntimos las clases de pescado baratas, que el Concejo sólo gravaba en un céntimo.

Hoy ha seguido vendiéndose pescado en la plaza de abastos.

En la pescadería se ha fijado una pizarra con la tasa de dicho artículo; a pesar de esto, el pescado se expende a mayor precio que el tasado.

Gran parte del pescado vendido esta mañana era de Banyalbufar.

Los perros

Recogidos

Ayer fueron recogidos por los laceros doce perros. Todos ellos ingresaron en el depósito municipal.

Muertos En el depósito municipal se dió ayer muerte a siete perros recogidos por los laceros en los días anteriores.

Notas de Sociedad

Nombramiento

Ha sido nombrado oficial del Museo Arqueológico de Ibiza don Pedro Escanellas.

De viaje

Anoche salió para Barcelona, a bordo del vapor «Rey Jaime I», de paso para Navarrete, el notario don Damián Vidal acompañado de su distinguida señora.

También embarcaron el ingeniero señor Gallard, doña María y doña Dolores Valenzuela, don Nicolás Cortés, don José Munar, don José García y don Juan Bernat.

Igualmente salieron el propietario don Domingo Torrents, el oficial radiotelegrafista don Lorenzo Carrió y don Miguel Roca.

—Esta mañana han llegado de Barcelona, a bordo del vapor «Mallorca», los M. Rdos. PP. Alberto Barrios y Francisco Ferrer, Provincial y Asistente general de la Orden Mercedaria, respectivamente.

También han llegado los periodistas don José M. Tous y Maroto y don José Tous Lladó.

En el mismo buque han venido el procurador don Rafael Ramis, acompañado de su señora; el comerciante don Domingo Picornell y el excomisario de policía don Francisco Martorell.

Igualmente ha llegado el jefe de esta Central de Telégrafos don Antonio Alcover.

También ha llegado el comandante de Caballería don Juan González Moro.

Fallecimiento

Anteayer, después de haber recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica, falleció en Puigpunyent, a la edad de 78 años, el bondadoso y respetable señor don Jaime Adrover Manresa, Maestro jubilado, el cual, por su afable y bondadoso carácter gozaba de muchas simpatías.

D. E. P.

Enviarnos nuestro más sentido pésame a su respetable familia, especialmente a su señora esposa doña Isabel Marqués Simó, a sus hijos don Jaime, Vicario de Puigpunyent, don Antonio, Maestro de Las Salinas, don Juan, Secretario del Ayuntamiento de Puigpunyent, don Guillermo, oficial de la Sucursal del Crédit Lyonnais en Barcelona, doña María, y a su cuñado don Juan Marqués, Pbro.

La aviación en Palma

Los vuelos del «Aviatic»

Según manifestaciones hechas ayer noche por el copropietario del aparato «Aviatic», señor Trilla, éste reanudarás sus vuelos con pasajeros, el sábado o domingo próximo.

Pilotará el aparato el aviador señor Canudas, quien substituye a Colomer.

La Compañía Aero Marítima Mallorquina.

Ayer por la tarde se reunió el Consejo de Administración de la Compañía Aero Marítima para ultimar los detalles del viaje de don Fernando de España a Italia, quien, en representación de la Sociedad, visitará las fábricas de hidroaviones de aquel país para proceder, juntamente con el aviador señor Colomer, a la adquisición de un aparato último modelo.

Además de los señores España, miembro del Consejo de Administración —el aviador Colomer, ya está en Barcelona arreglando los pasaportes—ayer noche embarcaron también para Barcelona e Italia los «sportmen» don Ramón Viliena y don Bernardo Serra quienes se proponen acompañar, desde Varese al piloto señor Colomer en su viaje de retorno a Palma.

El viaje, unos 900 kilómetros, se hará en tres etapas: Varese-San Rafael-Barcelona-Palma.

Desde Barcelona, será avisada la salida con alguna anticipación, para que el público de Palma pueda presenciar la llegada del aparato, después de realizar este magnífico viaje.

Se calcula que para fines de este mes ya estará en Palma el hidroavión.

La Comisión encargada de su compra

lleva instrucciones para la adquisición del último modelo sin reparar en precios.

Tienen los señores España y Colomer la ventaja, para cumplir su cometido, de que, en Mónaco, ha empezado, uno de estos días, un «meeting» de aviación en hidroaviones, y allí mismo tendrán ocasión de admirar los últimos modelos de fabricación y más perfeccionados.

Hablando ayer con don Bartolomé Bestard, Secretario de la Compañía, y uno de los miembros de su Consejo, nos hizo aquél las siguientes declaraciones sobre los proyectos a realizar.

Nos manifestó que, dentro pocos días, se empezará la construcción del hangar en los terrenos del Jonquet (en el puerto) y si no fallan los cálculos en unos veinticinco días estará ya terminado.

«La Compañía, nos dijo, se propone organizar vuelos de todas clases.

Por cincuenta pesetas, por persona, se podrá hacer un recorrido de unos 40 kilómetros (15 minutos).

Se harán excursiones dando la vuelta a la isla, 500 kilómetros, en dos horas escasas, llevando el piloto la altura que deseen los pasajeros.

Estos, nos indicó, son los proyectos de la Compañía, sin que por ello olvidemos un momento, que, si bien, por ahora, nuestra pretensión es fomentar el turismo aéreo, más adelante hemos de procurar conseguir la subvención del Estado, y establecer un servicio de comunicaciones entre Palma y el Continente.

Teatrales

Principal

Anoche, con la protagonista de «Retazos», comedia de Nicodemí, celebró su beneficio Amalia de Isaura.

El teatro estaba completamente lleno, aplaudiéndose a la beneficiada repetidas veces al final de cada acto; fué obsequiada con un ramo de flores y cestas.

Esta noche se pondrá en escena la comedia de Paul Gavanel, «La chocolatería», haciendo el papel de protagonista Amalia de Isaura.

Lírico

La Empresa de este teatro ha contratado para quince funciones a la Compañía de comedia de Emilio Thuiller, en la que figura como primera actriz Hortensia Gelabert.

Debutará el día 12 del próximo mes de Mayo.

De Arte

La exposición Cerdá

Muy concurrida sigue viéndose la exposición de cuadros instalada en «La Veda» por el pintor don Lorenzo Cerdá, director de la Escuela de Artes y Oficios.

Durante el tiempo que ha estado abierta la exposición han sido adquiridas buen número de telas.

La clausura de la exposición tendrá lugar mañana, viernes.

Muerte repentina

Ayer, al mediodía, al ir a dejar el trabajo el vecino Mateo Moner Mir, empleado en el almacén de granos que don Bartolomé Castell posee en la calle de Aragón, se sintió indispuerto, cayendo al suelo sin sentido.

Enseguida se le prodigaron los auxilios requeridos, cosa que resultó ineficaz ya que el desventurado Moner era ya cadáver.

En el lugar de la ocurrencia se personó el Juzgado, el que ordenó el levantamiento del cadáver y su conducción al cementerio.

E. P. D.

El asunto de las harinas

El Alcalde, señor Barceló y Caimari, nos manifestó ayer que sigue preocupándose del asunto de las harinas, con gran interés.

Nos ha dicho que el director del Laboratorio municipal, señor Gamundí, ha practicado los análisis de diferentes muestras recogidas en distintos hornos y almacenes por el propio director, resultando que muchas de ellas son averiadas.

En vista de este resultado, el señor

Alcalde ha ordenado que se inutilicen los sacos de las que hayan resultado averiadas, por ser ésta la única sanción que autoriza la Ley de Sanidad.

También nos ha dicho que seguirán los análisis de muestras de harinas de todos los hornos de esta ciudad, así como también de otras sustancias alimenticias que ha tenido noticia que se han expandido, y aun se expenden, en malas condiciones.

De Felanitx

El domingo pasado tuvo lugar en la iglesia de San Agustín, de esta ciudad, la bendición de un nuevo y precioso rebo de la Virgen del Repós, regalo de la distinguida familia Reus.

Actuaron de padrinos el joven abogado don Pedro Reus y su hermana doña Jerónima.

El coro del «Círculo Recreativo» cantó la misa de Aullí.

C.

Felanitx, 11—4—21.

Del mar

Ayer regresó a nuestro puerto, de derribada, el pailebot «Montjoy».

Para Valencia salió ayer el pailebot «Miguel Caidentey».

También salió para Mahón el pailebot «San Rafael».

Anoche salió el vapor «Rey Jaime I», para Barcelona; de este puerto ha llegado hoy el vapor «Mallorca».

De Cabrera llegó ayer el «Ciudad de Palma».

Mañana es esperado el vapor «Rey Jaime II», procedente de Valencia.

SUETOS Y NOTICIAS

Presentación

Se interesa la presentación en la Comandancia de Marina de esta capital, a la mayor brevedad posible, para asuntos que le interesan, de los inscriptos de Marina correspondientes al alistamiento del año actual Bartolomé Amengual Vicent y Miguel Bonet Ballester o personas de su familia.

Hallazgo

En este cuartel de Seguridad, se encuentra, a disposición de quien acredite ser su dueño, un cuello de traje de señora, encontrado en la vía pública.

A Capuchinos

El jefe de la guardia urbana, Sr. Comas, ha encerrado en Capuchinos a un joven que imploraba la caridad pública fingiéndose unas veces cojo y otras sordo-mudo.

Juegos prohibidos

La guardia civil del puesto de San Antonio Abad (Ibiza) ha sorprendido una partida de juego a los prohibidos en una casa particular de aquel término municipal. Todos los jugadores eran gente del campo. Uno de ellos intentó evadirse y promover escándalo; fué detenido y puesto a disposición del Juzgado.

Las ferias y fiestas

El Sr. Alcalde recibió ayer la visita del director gerente de la «Sociedad de Alumbrado por Gas», don Luis Pascual, quien le ofreció la cooperación decidida de dicha entidad, y también la propia, para el mayor éxito de las proyectadas ferias y fiestas.

Muchachos en Capuchinos

Han ingresado en Capuchinos unos muchachos que sostuvieron una pedrea en la vía pública.

Por escándalo

Por el jefe de urbanos, señor Comas, han sido amonestados dos matrimonios por promover escándalo en la vía pública.

La gripe en Ibiza

La enfermedad grippal ha hecho su aparición, aunque, afortunadamente, con carácter benigno, en la isla de Ibiza. En el campo es donde existe mayor número de atacados.

El Dr. Lobisch

Especialista en enfermedades de la Piel y úlceras de las piernas

CALLE S. MIGUEL 157, PRINCIPAL
Frente la iglesia de Sta. Catalina de Sena
Consulta de 8 a 1 y de 4 a 5

CONFERENCIAS TELEGRAFICAS

SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA

DESDE MADRID

Las Cortes

Madrid, 14 (1'00)

SENADO

La crisis del trabajo.—El abastecimiento de las poblaciones.—La política agraria

En el Senado, el señor Sánchez de Toca abre la sesión a las tres y cuarenta y cinco.

En el banco azul están los ministros de Fomento, señor La Cierva, y del Trabajo, señor Conde de Lizárraga.

El señor Marqués de Camps se ocupa en la crisis por que atraviesa el trabajo nacional.

Pide que se concedan créditos para remediarla.

Le contesta el ministro de Fomento.

Dice que actualmente se está ocupando en magna obra de engrandecimiento patrio.

Espera que todos le prestarán su concurso para realizarla, con lo cual, dice, se resolverá la crisis del trabajo y se engrandecerá la Patria.

El señor Barriobero pide que se modifique el régimen del abastecimiento de

las poblaciones en forma que queden suprimidos los intermediarios.

Pide, en concepto que sea obligatoria, la municipalización de algunos servicios de abastecimiento.

Se entra en la orden del día.

Los señores Azpeitia y Martínez Campos hacen una interpelación al Gobierno, sobre política agraria.

Propone algunas medidas para resolver la crítica situación de los agricultores.

Piden que se mejore la condición de éstos.

Se levanta la sesión a las siete de la tarde.

CONGRESO

Denuncia falsa contra un oficial de la Benemerita.—La política en Canarias.—Las relaciones hispano-americanas.—Se aprueban las 600 plazas para Correos

A las tres y cuarenta empieza la sesión.

Preside el señor Sánchez Guerra.

En el banco azul, los ministros de la Gobernación y de la Guerra, señores Bugallal y Vizconde de Eza.

El señor López Ballesteros pide que sin efecto la denuncia que se ha cursado contra un digno oficial de la Bene-

merita. Dice que la denuncia es de evidente falsedad, y se hizo como venganza electoral.

El ministro de la Guerra ofrece resolver el asunto según justicia.

El señor Guerra del Río explana una interpelación sobre la política en Canarias.

Se entra en la orden del día.

Sigue la interpelación, iniciada por el señor Francos Rodríguez, sobre las relaciones hispano-americanas.

Intervienen los señores Janguas y Arteche.

Se reúne la Cámara en secciones.

Al reanudarse la sesión, se aprueba el dictamen por el cual se aumentan seiscientas plazas en el cuerpo de Correos. Hay un ligero debate entre los señores Viesca y Navarroyerter.

Se levanta la sesión a las ocho y cuarto.

La muerte de la exemperatriz alemana

Madrid, 14 (1'00)

Los funerales, aplazados

Berlín.—Han sido aplazados los anuncios funerales en sufragio del alma de la exemperatriz de Alemania.

Telegrama del ex-Kaiser

En Palacio se ha recibido un telegrama de Guillermo de Hoenzollern comunicando a la Familia Real española el fallecimiento de su esposa.

El Rey contestó a dicho telegrama con otro dándole el pésame.

Hindenburg y Lunderdorf

Berlín.—Los generales Hindenburg y Lunderdorf han participado que tomarán parte en los funerales en sufragio de la exemperatriz.

La Bolsa

De Madrid

Madrid, 14 (1'00)

Cotización de ayer

Interior contado.	68'70
Interior fin de mes.	00'00
Amortizable 5 por 100.	95'75
Amortizable 4 por 100.	86'75
Banco de España.	504'00
Compañía Tabacalera.	255'00
Franco.	50'95
Libras.	28'12
Exterior.	81'90
Carpet interior.	00'00
Marcos.	11'70
Liras.	35'85
Dólares.	7'15
Coronas.	0'00

De Barcelona

Cierre de ayer

Barcelona, 14 (9'00).

(Información del Banco Hispano-Americano)

Interior.	69'10
Amortizable 5 por 100.	95'50
Exterior.	82'10
Franco.	51'10
Libras.	28'12
Dollars.	7'155
Liras.	35'70
Sulzos.	124'25
Marcos.	11'75
Coronas (Madrid)	2'25

Habla el

Conde de Bugallal

Madrid, 13 (16'00)

El Sr. Martínez Anido.—La Dirección general de Seguridad.—Visita del Alcalde de Madrid

El Ministro de la Gobernación, señor Conde de Bugallal, nos ha recibido este mediodía, como de ordinario, a los periodistas.

Nos ha hablado, ante todo, respecto del discurso que pronunció ayer en el Congreso el señor Allendesalazar, cuyas manifestaciones transmitimos aparte.

Luego nos ha dicho que era inexacto el rumor circulado suponiendo que había salido de la Ciudad Condal para Madrid el Gobernador civil de aquella provincia, señor Martínez Anido.

«Tampoco sé nada—nos ha añadido—acerca del supuesto ofrecimiento de la Dirección general de Seguridad al general Arlegui, actual jefe superior de policía de Barcelona».

Por último, nos ha dado cuenta de que le había visitado el Alcalde de Madrid, señor Conde de Limpías.

Nos ha indicado que éste fué a hablarle sobre el empréstito municipal y acerca del problema del pan.

Los senadores

universitarios

Madrid, 14 (1'00)

Una reunión

Ayer celebraron una reunión los senadores por las Universidades.

La reunión tenía por objeto tratar de la autonomía universitaria, escalafón de los Catedráticos, cumplimiento de la sentencia dictada sobre el personal administrativo, y respecto de la situación precaria del personal subalterno.

También debía hablarse del nombramiento de Decanos.

La reunión duró largo rato, abordándose en ella todos los indicados asuntos.

Los reunidos convinieron en realizar gestiones relacionadas con dichos asuntos.

Mensaje de Harding

Madrid, 13 (16'00)

Creación de marina mercante.—La paz con Alemania.—América niega su cooperación a la Sociedad de naciones.—Las responsabilidades de la guerra

Washington.—El nuevo Presidente de los Estados Unidos, Mr. Harding, ha leído su mensaje en el Congreso.

El documento presidencial expone di-

ferentes proyectos que interesan a la política interior, siendo el principal la creación de poderosa marina mercante.

Respecto de la Sociedad de naciones, niega rotundamente el apoyo de Norteamérica a la misma, afirmando que aquélla ha perdido su carácter genuino desde el momento que debe actuar sobre el pie del tratado de Versalles. Indica que, por el contrario, Norteamérica tomaría parte en negociaciones para constituir una Asociación de potencias, una vez asegurada totalmente la paz.

Reconoce que la culpabilidad de la guerra recae íntegramente sobre Alemania y anuncia que el Gobierno aprueba la proposición del diputado Knox encaminada a firmar la paz por separado con Alemania, advirtiéndole que esto no supone separarse del lado de los aliados.

Por último, declara Mr. Harding que Norteamérica acepta los derechos que se le reconocen en el Tratado de Versalles respecto de compensaciones por la guerra.

Del Extranjero

Madrid, 14 (1'00)

Valioso obsequio a Mme. Curie

Londres.—Dicen de Washington que Mme. Curie será recibida el día 20 por el Presidente de la República Mr. Harding.

Se entregará a Mme. Curie un gramo de radium, valorado en 100.000 dólares, obsequio de las mujeres americanas.

¿Alemania hará nuevas proposiciones? Amsterdam.—Un periódico de Berlín anuncia que, antes de fin de mes, el Gobierno hará nuevas proposiciones a la Entente, sobre indemnización de guerra.

Propuesta alemana rechazada

París.—La Comisión de reparaciones ha acordado rechazar la última proposición alemana relativa a las entregas de material para reconstrucción de las regiones devastadas.

Como Alemania, en punto a entregas de material, ha cumplido mezquinamente los compromisos contraídos, la comisión se propone proceder enérgicamente.

La escuadra griega en los Dardanelos

Londres.—Dicen de Constantinopla que la escuadra griega se ha desplegado frente a la entrada del estrecho de los Dardanelos.

La fiesta de San Hermenegildo

Madrid, 13 (16'00)

En Palacio

Esta mañana se ha celebrado en Palacio la acostumbrada fiesta religiosa en honor de San Hermenegildo, patrón de los alabarderos.

Ha asistido al acto Su Majestad el Rey.

Terminada la fiesta, los alabarderos desfilaron al mando del Monarca.

Entrega de insignias

Después de la fiesta celebrada en Palacio, S. M. el Rey se ha trasladado al Ministerio de la Guerra.

Allí ha presidido el Capitulo de la Orden de San Hermenegildo.

Luego ha entregado las insignias de la misma Orden al exministro de la Guerra general Marina.

Política

Madrid, 14 (1'00)

La reforma de la ley de accidentes del trabajo

Se ha reunido la Comisión permanente de trabajo.

Se ha acordado abrir una información, que durará doce días, sobre el proyecto de reforma de la ley de accidentes del trabajo.

En virtud de este proyecto, se extiende el pago de los accidentes del trabajo a los obreros agrícolas.

La información comenzará mañana. Será escrita.

La secretaria particular de Marín Lázaro

Se ha encargado de la secretaria particular del señor Marín Lázaro, nuevo Subsecretario de Gracia y Justicia, el diputado por Valladolid don Juan Antonio Llorente.

Nuevo Director general de Administración local

Ha sido designado para ocupar la Dirección general de Administración local el señor de las Alas Pumariño, exdirector general de Correos y Telégrafos.

La huelga minera en Inglaterra

Madrid, 13 (16'00)

Una fórmula del Gobierno

Londres.—El Gobierno, con objeto de llegar a una solución del conflicto minero, ha propuesto que la conferencia de obreros y patronos determine la proporción que debe existir entre los beneficios percibibles por los propietarios de minas y el salario de los obreros.

Además, el Gobierno, para facilitar la solución, prestará su ayuda pecuniaria, por un plazo de seis semanas.

La Triple alianza se reunirá esta mañana para estudiar la fórmula propuesta.

Madrid, 14 (1'00)

En la Cámara de los Comunes.—Los mineros rechazan la fórmula del Gobierno

Londres.—En la Cámara de los Comunes se ha hablado de la huelga minera que se tiene planteada en Inglaterra desde hace varias semanas.

Robert Horne ha anunciado que la fórmula de solución propuesta por el Gobierno ha sido rechazada por los mineros.

Luego ha hablado Henderson, quien ha pedido que se abriera amplio debate sobre la situación creada por la huelga.

Relevo de fuerzas

Londres.—Circula el rumor de que, ante el cariz que va tomando la huelga minera, se traerán de Irlanda varias unidades de infantería.

En sustitución de estas fuerzas serán enviadas a Irlanda tropas de la reserva.

Los electricistas

Londres.—Las obreros electricistas han celebrado una reunión.

En ella se ha acordado apoyar la triple alianza de mineros, ferroviarios y transportistas.

¿Por exigencias del Gobierno?

Londres.—El periódico «Dayli Herald» acoge el rumor de que se han roto las negociaciones entabladas entre los patronos y obreros mineros a causa de las exigencias del Gobierno.

La situación, gravísima

Londres.—La situación creada por la huelga minera se estima gravísima.

Mañana empezará la huelga de la Triple alianza

Londres.—El próximo viernes, a las diez de la noche, empezará la huelga declarada por la Triple alianza, compuesta de mineros, ferroviarios y transportistas.

Madrid, 14 (5'30)

Ofrecimientos a la triple alianza

Londres.—La triple alianza ha recibido ofrecimientos de diversas entidades obreras pertenecientes a la Federación de construcción, para secundar el paro.

Lloyd George estima que la situación es grave

Londres.—El presidente Lloyd George estuvo en la Cámara de los Comunes, donde expuso que las decisiones últimamente tomadas por los obreros aumentaban la gravedad de la situación.

Añadió que el Gobierno procurará, sin embargo, atender a la vida nacional.

Declaración del Gobierno

Londres.—Se ha publicado una declaración del Gobierno afirmando que mantendrá la libertad del trabajo de quienes quieran trabajar en los servicios esenciales para la existencia de la comunidad.

La Federación nacional del trabajo convoca a sus afiliados

Londres.—La federación nacional del trabajo ha convocado a una reunión a todos sus sindicatos afiliados para estudiar la actitud que deben adoptar frente a la huelga minera.

Graves incidentes en Escocia

Londres.—Noticias de Escocia dicen que allí han ocurrido graves incidentes.

Parece ser que antes de que fuera conocida la decisión de suspender la huelga ferroviaria, ahora nuevamente anunciada, un cortejo de miles de mineros, precedidos de gaiteros, se dirigió a Thorneton con intención de aclamar a los ferroviarios, que, según aquéllos creían, habían cesado de trabajar.

La decepción de los mineros fué grande al informarse del aplazamiento de la huelga.

Los más violentos invadieron los puestos de los guarda-agujas saqueando los almacenes y trenes de mercancías estacionados.

El discurso de Allende

Madrid, 13 (16'00)

Declaraciones de Bugallal: Allende es el director político del partido

El ministro de la Gobernación, señor Bugallal, refiriéndose al discurso que pronunció ayer en el Congreso el jefe del Gobierno, ha dicho que fué cosa muy distinta de lo que esperaban todos.

Ha añadido que Allende es hombre que no inspira recelos a ningún jefe de los grupos conservadores, sino únicamente, confianza.

No hay inconveniente en declarar—prosiguió diciendo—que es el director político del partido conservador. Con esa dirección, no habrá luchas internas, y ya es bastante en estos tiempos.

La Cierva, recogido

Esta mañana, el señor La Cierva, al recibirnos en su despacho del ministerio de Fomento, se nos mostró recogido por el triunfo que tuvo ayer el Gobierno en el Congreso con el discurso de Allendesalazar.

Y añadió: «Para conseguir el triunfo no hay como trabajar de buena fe y con constancia.

En este país no se exige fianza al Estado, cuando éste la exige para todo.

La mejor fianza que se podía exigir a aquél sería la de los antiguos reyes: responder con la cabeza de sus ministros.»

Luego nos preguntó qué había contestándosele que los periódicos creen que, después de la sesión de ayer, hay Gobierno para rato.

El señor La Cierva nos anunció luego que recibe muchas felicitaciones de los ferroviarios por su reciente disposición sobre los sueldos del personal.

Maura se extraña de las ovaciones a Allende.—Quiere permanecer alejado.—La actitud de Maura y los izquierdistas

El periódico «Heraldo de Madrid» dice que, anoche, después de la sesión del Congreso, los ex-ministros mauristas señores Goicoechea y Figueroa fueron a casa del señor Maura.

Allí le dieron cuenta del resultado del debate político, especialmente del discurso de Allendesalazar.

Según dicho periódico, el señor Maura se extrañó de las ovaciones con que había sido acogido el jefe del Gobierno.

Luego ratificó su propósito de permanecer alejado de la política, esperando el curso de los acontecimientos que no tardarán en presentarse con motivo de la cuestión de Barcelona.

Anunció que tampoco intervendrá en el debate sobre la reforma del Código Penal.

Parece que esta actitud incógnita del señor Maura produce más cuidado que mansedumbre en las izquierdas.

Los desórdenes en Irlanda

Madrid, 13 (16'00)

Nuevo ataque a la policía.—Muertos y heridos

Londres.—Comunican de Cork que, en la calle de Washington, se ha cometido un nuevo ataque contra la policía inglesa.

Iban numerosos agentes de ésta, en automóviles, cuando de un grupo de sinn-feiners que se hallaban estacionados, partió una descarga cerrada.

Detenidos los autos, los agentes repelieron la agresión disparando contra los sinnfeiners. La multitud huyó desfavorada.

Se entabló duro combate entre unos y otros, durando largo rato.

Los sinnfeiners se dieron, por fin, a la fuga. Tuvieron tres muertos y cuatro heridos.

Insurrección en la Siberia contra los bolchevisquis

Madrid, 14 (5'30)

Inquietud en los círculos soviéticos.—Detalles de la insurrección.—Combates.—Las fuerzas insurrectas

Helsingfors.—En los círculos soviéticos reina inquietud a causa de las insurrecciones habidas en la Siberia.

Los campesinos minimalistas de allí han tomado las armas en los distritos de Petropelowk, Lejín y Kurgaud.

Las comunicaciones entre la Rusia central y la Siberia están cortadas.

A lo largo del ferrocarril transiberiano se han entablado violentos combates.

El general Bielo está al frente de los campesinos que toman parte en la sublevación.

Esta es dirigida por el jefe campesino de Antonow.

La revolución se extiende por Tambws y Charkow.

Se han unido a las tropas sublevadas los cosacos del Dom.

Han sido derrotadas las octava y novena divisiones del ejército bolchevisqui.

Las fuerzas insurrectas se componen de 30 ejércitos.

El núcleo de fuerzas revolucionarias más importante es el de Antonow, formado de 30.000 hombres.

Prensa Asociada

POR CORREO

DESDE BARCELONA

(De nuestro corresponsal)

Concurso de ganado bovino

Se celebró en Granollers el segundo concurso de ganado bovino lechero de la Mancomunidad, primero de los concursos que repite ésta.

Los animales presentados al concurso, muy superiores a los de dos años atrás, constituyen la mejor prueba de la bien orientada acción ganadera de la Mancomunidad.

La fiesta de la bendición y entrega de las banderas del somatén

La fiesta que con motivo de la bendición y entrega de las banderas de somatén de Barcelona se celebrará el próximo día 24 promete revestir inusitada solemnidad.

Aunque el programa no se halla definitivamente ultimado, sabemos que consistirá en una gran revista que pasarán SS. MM. los Reyes, seguida de la bendición y entrega de las banderas a los ocho distritos de la ciudad y de misa de campaña, para cuyo efecto se emplazará un altar en la Granvía Diagonal, cruce con el paseo de Gracia, habiéndose ofrecido el ilustrísimo señor abad de Montserrat para oficiar en ella.

Las carreras de caballos

Empieza a reinar expectación entre los aficionados respecto a los resultados y probabilidades que ofrecerán las próximas carreras de caballos.

Las carreras empezarán el día primero de Mayo y prometen verse muy concurridas a juzgar por las noticias que se tienen.

Reanudación del trabajo

Han reanudado el trabajo 300 obreras de la fábrica de tejidos de los señores Sans, las cuales abandonaron ayer sus puestos por diferencias con el patrono.

Un registro y una detención

Auxiliado por el sereno del barrio, un inspector de vigilancia practicó un registro en un piso de la calle de San Martín, deteniendo al inquilino del mismo llamado Horacio Martínez García, de 32 años, soltero, vidriero, natural de Cartagena, el cual fué conducido a la delegación de policía del distrito de Atarazanas.

Según parece, se sospecha esté complicado en uno de los recientes atentados.

La Conferencia de transportes

Esta tarde se reunió la ponencia de juristas para emitir dictamen acerca del proyecto acordado por la Comisión de vías navegables, de la Conferencia de transportes de la Sociedad de las Naciones.

A las cinco se reunió el pleno de la Conferencia para estudiar el aludido proyecto.

Suspensión de una vista

Por enfermedad de uno de los abogados, esta mañana se suspendió la vista de la causa instruida contra el Alcalde y doce concejales regionalistas del Ayuntamiento de Tarragona por supuesta coacción electoral.

Terrado derrumbado

Esta tarde se derrumbó el terrado de una casa de la plaza Nueva, que el Ayuntamiento había adquirido recientemente para oficinas de los delinquentes municipales.

No ocurrieron desgracias personales.

El Ministro del Trabajo de Italia

En el expreso de Francia ha marchado esta mañana a su país el ministro del Trabajo de Italia.

Han ido a despedirle a la estación el Gobernador civil, el Alcalde accidental y otras personalidades.

El Obispo de Jaca

Ha llegado a Barcelona el orador sagrado ilustrísimo y reverendísimo señor Obispo de Jaca Dr. Frutos Valiente, para predicar en el Real Santuario de San José de la Montaña en las solemnes fiestas de la Coronación canónica.

El ilustre prelado se hospeda en la residencia de los Padres Carmelitas.

Martínez Anido y el debate del Congreso

Al recibir esta tarde el Gobernador civil a los periodistas se mostró muy satisfecho por el resultado del debate del Congreso sobre el terrorismo en Barcelona.

«El final del debate—dijo el señor Martínez Anido—demuestra que entre el Gobierno y yo existe la más cordial relación y que los procedimientos puestos en práctica para alojar el terrorismo son aceptados como buenos y eficaces por el Gobierno».

Luego desmintió el señor Martínez Anido el rumor que ha venido circulando por aquí y en Madrid de que había delegado a dos generales para que, en su nombre, visitaran y pidieran explicaciones al diputado don Indalecio Prieto por frases pronunciadas por éste en el discurso del debate.

«Claro está—añadió el Gobernador—que, tanto como yo, han estado atentos a lo que se ha dicho en el debate mis compañeros de carrera, porque al ofenderme a mí, como militar, se ofendía a toda la clase; pero, como no se han pronunciado frases molestas, todos nos hemos mantenido en la mayor prudencia».

Palou Gari

Barcelona, 13 de Abril.

BOLETIN RELIGIOSO

MAÑANA

Santos.—Santas Basilia y Anastasia, mártires.

Cuarenta Horas.—Empiezan en Santa Eulalia dedicadas al Patrocinio de San José; Exposición a las seis; a las nueve y tres cuartos, Horas y Misa mayor. Por la tarde, a las cuatro y media, actos de coro; a las seis y tres cuartos, Rosario, ejercicio en obsequio de San José y reserva de S. D. M.

